

山形県公立大学法人 教育振興会会報

令和3年度 No.4
(通巻第173号)
令和4年3月10日発行

(発行所) 山形県公立大学法人 教育振興会
〒992-0025 山形県米沢市通町6-15-1
電話 0238(22)7330 代
FAX 0238(22)7333
(印刷所) 有限会社 富士印刷

キャンパス点描



オープンキャンパス (7月)



実習 (山形の食と歴史) での収穫作業 (9月)



いい子ども大学 (8月)



学生への食料支援事業 (11月)

キャリア支援センター便り 地域別内定状況及び編入等状況

I 就職状況				令和4年1月末日現在 キャリア支援センター			
県・地域名	就職希望者数	求人企業数	内定数	主な企業名(内定)	求人企業数	内定数	主な企業名(内定)
山形県立米沢女子短期大学				山形県立米沢栄養大学			
山形県	81	57	93	【公務員】河北町、事務東北(国家)、酒田市、白鷹町、新庄市、鶴岡市、山形県、山形県(小中学校事務)(2)、山形市(3)、米沢市(3)、陸上自衛隊一般曹候補生 【企業】株式会社アークベル、株式会社アイン企画、株式会社アクセスよねざわ(3)、イオンエンターテイメント株式会社、イッティージャパン株式会社、一本杉菓子店、NDソフトウェア株式会社、株式会社オーシャンシステム、オビサン株式会社(2)、株式会社キリウ山形、株式会社クリンシステム(2)、株式会社KDDIエボルバ山形センター(4)、株式会社まご書房、株式会社ホールディングス、サンリット工業株式会社、株式会社スズキ自販山形、株式会社スペースバート山形、(有)声利農園、株式会社農ライフサポート山形、株式会社パーシメディア、株式会社タケダ、株式会社タルイン、株式会社チノ、株式会社でん六、東ソー・クオーツ株式会社、株式会社流通センター(3)、株式会社ヨタレントリース山形(2)、株式会社しむら(2)、丸東商事株式会社、(有)名月荘(2)、山形県商工会連合会、山形県ダイハツ販売株式会社、山形日産自動車株式会社、株式会社ヤマザワ、株式会社ヤマザワ薬品、(社福)友愛会、株式会社牛黄木、米沢電話設備株式会社(3)、(医)緑愛会、リンベル株式会社、若杉内科医院(2)、JA山形(2)、JAおきたま(3)、JA庄内たがわ、JA庄内みどり、JA鶴岡、JAさがえ西村山、鶴岡信用金庫、米沢信用金庫(3)、山形信用金庫、山形第一信用金庫、きらやか銀行、ホンダカーズ東置賜株式会社、株式会社アソシエイト、(同)Root For Yamagata、西尾レントール株式会社	39	26	【公務員】山形県(管理栄養士)(2)、置賜広域病院企業団 【病院・福祉施設】(社福)緑愛会、(医社)千宏会介護老人保健施設ローズむらやま、(医社)みゆき会、(社福)ひまわり愛育会ひまわり保育園 【企業】ウェルシア薬局株式会社、日東ベスト株式会社(3)、株式会社でん六、株式会社童給食センター、株式会社ツルハ(4)、アースチャイルドケアあきほ保育園、株式会社グリーンハウス、株式会社メフォス、日清医療食品株式会社、岡崎医療株式会社、(社福)光風会介護老人保健施設シェ・モフ、東北日本八木株式会社、米沢ヤクルト販売株式会社、山べーグル&coffeestand
青森県		3	3	(生協)コープあおもり、南十美商事、株式会社ハチカン			【公務員】新潟県燕市(管理栄養士)、青森市立総合病院、新潟県長岡市(一般行政)、新潟県(栄養教諭・臨時)、福島県市町村立学校栄養職員 【病院・福祉施設】(社福)調布白雲福祉会、(社福)高砂福祉会、株式会社モードプランニングジャパン雲母保育園、(社福)どろんこ会どろんこ保育園、(社福)あぐりす実の会、(医財)百葉の会、(社福)平成会、(社福)宏和会、(医社)平成会、(社福)苗場福祉会(2)、(社福)小田原福祉会、竹田綜合病院 【企業】株式会社日本保育サービス(2)、株式会社ファコボレーション、富士産業株式会社(3)、株式会社グリーンハウス(2)、株式会社ごもの森(2)、株式会社杏林堂薬局、フジファーズ株式会社(2)、株式会社王堂、株式会社ワチ薬品(4)、株式会社ウエルシア薬局株式会社(2)、日清医療食品株式会社(2)、株式会社ミルケア、株式会社クスのアオキ(2)、株式会社ツルハ(6)、シダックス株式会社、株式会社メフォス(2)、株式会社シルバーライフ、株式会社日本フードリンク、株式会社、株式会社フレッシュおの、ハーベスト株式会社、株式会社クリエイトSDホールディングス
岩手県		7	11	【公務員】岩手県、二戸市(2) 【企業】株式会社岩手ホテル&リゾート(2)、株式会社スズキ自販岩手、株式会社東北ネット工業、株式会社盛岡臨床検査センター、株式会社王堂(3)			
秋田県		9	9	【公務員】秋田県、秋田市 【企業】秋田基準製菓株式会社、JAあきた白神、株式会社岩田写真、株式会社オフィス21、株式会社ジャース商事、北羽新報社、株式会社伊徳			
宮城県		28	19	【公務員】大崎市、事務東北(国家)、宮城県 【企業】株式会社エイジェック、株式会社気仙沼商會、(独)国立病院機構、サイバーコム株式会社、第一生命保険株式会社、東洋ワーク株式会社、(医)徳真会グループ、バスウェイ株式会社、株式会社八葉水産、はるやま商事株式会社、株式会社フレイ、宮城ダイハツ販売株式会社、明治安田生命保険相互会社(2)、株式会社メディアステーション、ライクススタッフィング株式会社			
福島県		15	13	【公務員】会津美里町(2) 【企業】株式会社アースホールディングス、株式会社クラフト、(社福)心愛会、株式会社大東銀行、株式会社同仁社(2)、株式会社Birth47、株式会社福島銀行、株式会社福島民報社、株式会社リオン・ドールコーポレーション、JA会津よつば			
新潟県		98	10	アークランドサカモト株式会社、株式会社オウロク(2)、株式会社オートパーク、株式会社シウスグループ、株式会社大建設、株式会社プルボン、株式会社マキユーリー、明治安田生命保険相互会社、株式会社モーターレニイガタ	108	59	
北海道		6	1	【公務員】北海道			
関東		70	28	株式会社アウトソーシングテクノロジー(2)、株式会社At Human Vision、アンドロポティクス株式会社、株式会社ウェディングボックス、株式会社エイジェック(2)、株式会社ワチ薬品、株式会社サンドラック、シダックス株式会社、DCM株式会社、株式会社東京一番フーズ、日研トータルソリューション株式会社(2)、日本レストランシステム株式会社、株式会社マニウコーポレーション、株式会社富士シテイオ、株式会社ベネッセスタイルケア(2)、株式会社ポディーワークホールディングス(2)、(有)ホテル松屋、株式会社マキユーリー、株式会社ミマー、UTグループ株式会社、株式会社ワールドコンストラクション、明治屋産業株式会社、株式会社福田屋百貨店			
東海・中部・北陸(新潟を除く)		2	6	アサヒサンクリン株式会社、株式会社イシグロ、株式会社クスのアオキ、株式会社三、古本買取通販ドットコム株式会社、株式会社ブラド			
近畿・中国・四国		9	4	【公務員】航空自衛隊候補生、航空自衛隊一般曹候補生 【企業】株式会社ワイルド、株式会社パル			
九州・沖縄		1	0				
県外計	98	160	104				
計	179	217	197	決定者 142名	147	85	決定者 37名

進路報告書の提出について
就職状況等についての報告書をキャリア支援センターに提出していない方は卒業までに必ず提出して下さい。卒業後に決定した場合も速やかに電話・メールにて連絡をお願いします。

※キャリア支援センターに1月末までに報告のあったものを掲載しています。
※勤務地が決まっていない学生については、本社所在地にカウントしています。

II 四年制大学等編入学状況 のべ64名(決定者53名)
岩手県立大学(総合政策)、岩手県立大学(福祉)、岩手県立大学(人文)(3)、宇都宮大学(国際)、関西外国語大学(英米)、関東学院大学(社会)、京都芸術大学(教育)、京都女子大学(文学)、群馬県立女子大学(文学)、群馬大学(社情)(2)、駒澤大学(文学)、駒澤大学(グローバル)、駒澤大学(経営)、国士館大学(経営)(2)、埼玉大学(教養)(3)、高崎経済大学(地域政策)、都留文科大学(文学)(3)、東北公益文化大学(公益)(3)、富山大学(人文)、長野県立大学(マネジメント)、長野大学(福祉)、新潟県立大学(人文)(3)、二松学舎大学(文学)、日本社会事業大学(福祉)、広島大学(人文)、福島大学(人間発達)(7)、福島大学(行政)(2)、北海道教育大学(教育)、三重大学(人文)、宮城学院女子大学(文学)(2)、明星大学(通信)、盛岡大学(文学)、山形大学(人文)(11)、山梨県立大学(国際)

III 専門学校等進学状況 のべ3名(決定者3名)
高崎ビューティモード専門学校、国際テクニカル調理製菓専門学校、文化服装学院

後編 記事集

卒業を迎えられた皆さまおめでとうございます。コロナ禍で思うような学生生活を送ることができなかったのではないかと思います。本学で得たことは大きな宝ではないかと思えます。新しい環境でも自分を信じ邁進してください。皆様の今後の人生が幸多きものとなりますようお祈り申し上げます。お祈り申し上げます。会報作成にあたり、ご協力いただきました皆様には心より感謝申し上げます。(書記原)

求職活動がまだ終わっていない卒業予定のみなさんへ

キャリア支援センターでは引き続き皆さんの就職活動を応援します。
●不安があれば1人で悩まず、気軽にご相談ください。
相談時間 9:30~16:30
電話:0238-22-7332 FAX:0238-22-7381
携帯の電話帳に登録しましょう!!

せきれい

たわいもない話を書こうと思いつきながら四階の教室からは中庭の風景を望む。この季節ならではの余雪(よゆき)の光景が目に入る。今年の秋雪はいつもよりも早く里雪へと変わり、チラチラ、チラリと舞い落ちていた雪はあつという間にメメント、コンコンへと変わって、正月にも、ひびとして三白が降り続いた。一月下旬、ようやく柔らかい雪晴の日に恵まれる。美しく輝く蒼天の一面が見えるようになった。中庭にひっそりと佇む桜や藤の木にかがっていた掬雪(くつき)と屋根から落ちてきた垂雪(たれゆき)が映えるが、その後は、また、暮雪(くれゆき)と雪月夜(ゆきげ)が訪れる。

雪の中に咲く桜のように

山形県立米沢女子短期大学 学長 阿部 宏慈

去年の春は、感染症対策のため待機期間の後、四月十二日に、学科に分かれた簡素な入学式とオリエンテーションを行うところから始まりました。前年度卒業の学生さんたちの卒業式は行えず、このままでは入学式も卒業式もない学年が生まれかねないという思いから、入学時に式でできなかった二年生のために、改めての歓迎の言葉を述べることで、何とか学年を開始することができたのです。コロナのことはもう忘れたくないというのが、誰しも本音でしょうが、実際は、

冬の月、深雪の山々になった駐車場で見えなくなる。雪の山々から学生たちが町の広場で灯す竹のあかりの優しい情景を思い浮かべる。これもまたすっかり米沢の冬の風物詩になっている。その奥では、うっすらと照明に照らされる駐輪場が雪化粧の中、まわりの雰囲気とちよびり作り出している。そしてそこに置いてある自転車は雪景色の切ない趣を醸し出す。春の息吹を感じてきた頃には、乗立ちする人、入学してくる人、この自転車だけではなく、人も天気も瞬く間に変わる。それまでは、なんとも春の暖かい陽気が待ち遠しいものだ、という気持ちに沁みてゆく。

山形県立米沢女子短期大学 社会情報学科 教授 伊豆田義人

この二年もコロナの影のもとにありました。その中で、何とか大学らしい充実した学生生活を確保しようと教職員一同奮闘したつもりです。その成果をどれだけ感じていただけたか、不安が残ります。しかし、雪を背景にしながらも美しい佇まいを見せる啓翁桜のように、花のような笑顔を見せてくれる学生のみならず、努力を校内で見つけ、この一年の努力は決して無駄ではなかったと思わずにいられます。フランスの詩人ポール・エリュアールはナチス占領下でのフランス抵抗運動の象徴とも言える詩作品「自由」で次のように歌いました。「戻ってきた健康の上に/消えた危険の上に/思い出せない希望の上に/僕は君の名前を書く/そして、ひとつの言葉の力で/僕は再び生き始める/僕は君と出会うために/君を名付けるために/生み出したのだ/自由」

コロナの冬が終わわり、私たちの上にも、満開の啓翁桜のような「自由」の日の訪れんことを祈ってやみません。



卒業おめでとう

～学び舎を巣立つみなさんへ～

「一」卒業にあたり



山形県立米沢栄養大学
健康栄養学科長 沼山 博

「ご卒業おめでとう」でございます。新型コロナウイルス禍でこの2年間、マスクが手放せない学生生活でした。授業も遠隔になったり、学外実習も実施が危ぶまれたり、課外活動にも制限がありました。そのような大変な状況のなか、皆さんよくここまでできました。皆さんの門出にあたり、「和顔施(わがんせ)」という言葉を送りたいと思います。これは仏教でいう無財の施しの1つで、作家の瀬戸内寂聴さんが好んで話題にされています。たので、「ご存じの方も多いでしょう。」「にっこりと相手に話しかけ、笑顔をあけること」です。対人関係における笑顔の働きは言うまでもありませんが、実は他ならぬ自分を幸せな気分にするという自身への影響も心理学や脳科学では認められています。長期にわたるマスク生活で忘れてしまいましたが、自分の施しという意味で、1日1回鏡の中の自分へ向けに笑顔になってみてはいかがでしょうか。寂聴さん曰く「不幸は悲しい顔が好き。幸福は笑顔が好き。苦しい時はほど努めて笑顔でいましょう！」

退任される先生より



山形県立米沢女子短期大学
英語英文学科
准教授 横山 利夫

本学に赴任したのが平成三年四月で、それから三十一年の年月が経過しました。本学に英語英文学科が創設されたのが三十八年前なので、その歴史の大半を見てきたこととなります。平成三年当時は英語英文学科だけは推薦入試を行わず、一般入試だけで入学者を選抜していました。英語英文学科は威張っていたのです。その頃は志願倍率も高く、一般入試では他学科を含めて千人を超える受験生、つまり、千枚を超える英語の答案の採点を九二日間、朝から晩まで学科のスタッフ全員で行いました。平成十六年に短期大学もセンター試験を利用できるようになり、現在に至っています。英語問題の出题・採点の仕事はなくなりました。

米沢女子短期大学は今では「編入学の米短」として知られています。その始まりは平成五年です。東北福祉大学から本学に、指定校推薦で二名の学生を三年次編入学生として受け入れたという申し出がありました。その年と翌年、二名の学生が東北福祉大学に編入しました。当時、学生委員だった私は初代の編入学担当に指名されました。山形大学などの国立大学が編入学試験を実施するようになったのは平成七年からです。

本学では各種委員会がありますが、通算で十年間、入試委員をやりました。毎年、本学のPRを兼ねた高校訪問を行っています。私は東北六県、新潟県、長野県、そして、函館市の高校を訪問しました。延べ三百校くらい訪問しました。岩手県沿岸部の高校訪問の時に、高田松原にテント泊をしたこともありました。

この三十一年間、多くの職員の方々、清掃や警備を担当されているABMの方々に大変お世話になりました。ありがとうございます。



「二」卒業おめでとうございます



山形県立米沢女子短期大学
国際国文学科長 佐々木 紀

今年度も結局コロナウイルスに翻弄されました。特に卒業生の皆さんは、入学以来二年間、授業サークル活動、アルバイト、就職活動何れにも、多々不自由を感じた事と思います。対話対面あつてその教育であるのに、年があけてまたまた遠隔授業となり、本当に残念でした。

学科教員、同、皆さんとマスクを取って、授業、歓談、ゼミ活動を行うことも制約が多く、大変申し訳なく思っております。保護者の皆様にも、遠隔地の場合、帰省もままならず、学業生活等々、ご心配なところとお察し申し上げます。本学卒業にあたり、このコロナ時代に短大で学んだことのメリットは？と聞かれると、厳しいですが、何より短期間のウイルス拡散からして、世界がこれだけ緊密に結びついていることを体感できたこと、今後、また起こる強毒性ウイルスの拡散に対する備えが多少は出来たことでしょうか。コロナ時代に生きる皆さんが健やかに前進されることを祈念いたしております。

卒業おめでとう



山形県立米沢女子短期大学
英語英文学科長 阿部 隆夫

人間の資質の中に「共感力」というものがあります。個人差、男女差があるものの、自分にとって得にならないような人助けや相談に親身になって応じている人々は、尊敬にも値することでしょう。今後は卒業、進学、就職だけではなく様々な人生の節目がこれからあります。その度に世の中では、個人間どころか世界規模で、生き残りだけでなく生活向上の為の競争が常に生じています。より良く生きようとする人々の人生には競争が常に付いてまわることでしょう。しかしその一方で潤滑剤になっているのが、この共感力です。共感力を更に強くしていきながら、皆さんの将来をより良い方向に進めていってほしいと思います。

「三」卒業おめでとう



山形県立米沢女子短期大学
日本史学科長 吉田 歆

皆さん、卒業おめでとうございます。皆さんはこれから新しいステージへと進むこととなります。

振り返ると入学した当初から新型コロナウイルスの影響を受けてばかりでした。本来なら行われていたであろういろいろな行事も中止や延期となり、授業もオンラインで始まり大変だったと思います。新型コロナウイルス感染に見返すと、間断なくいろいろな事態が人類を襲ってきました。人為的なものから自然的なものまでさまざまな事態が起こってきました。今後も恐らく予想できるものをはじめ予想もしない事態が起こります。皆さん、今回の経験を生かして頑張ってください。

最後になりますが、皆さんのさらなる活躍をお祈りいたします。

社情での二つの貴重な経験



山形県立米沢女子短期大学
社会情報学科長 亀ヶ谷 雅彦

卒業おめでとう。皆さんは二つの意味で貴重な学生生活を送った。

一つ目は、オンライン授業の創生を入学から経験したことだ。ほんの二年前まで、米短には研究室のドア横に設置された通称「ポスト」と呼ばれた小箱へ課題レポートを提出させる風習があった。それを知らずに卒業する学生も多かったろう。でもこのオンライン化された日常は四月から社会で出会う、上の世代の人たちにはまだ当たり前でないかもしれない。社情で身につけたりモットワークのスキルと経験は、子育て中の人や障がいのある人を働かやすくするためにも、きっと役立つことだろう。もう一つは、学生生活の九割を対面授業で過ごしたことだ。これは他大学の卒業生と決定的に異なる。米短で出会った仲間たちとは、意外に人生の後半までつながる。たとえ音信不通でも、あと思い出すことだろう。この経験は上の世代の人たちと変わらない。ぜひ自信と勇気をもって、新しい持ち場で元気に活躍してほしい。

卒業生より 就職・編入学体験談

就職 山形県庁



山形県立米沢栄養大学
健康栄養学科 四年
関 優花

私は入学当時から、管理栄養士として働きたいという気持ちはあったものの、どの分野で働きたいのか、就活セミナーが始まるまできちんと考えたことがありませんでした。将来について不安が募る中で、米沢栄養大学を目指すきっかけとなった行政管理栄養士に興味を持ち、三年生の一月ごろから公務員試験の勉強を始めました。就職活動・臨地実習・勉強をほぼ同時進行で行う中で、自分に全部こなせるのだろうかという不安や焦りがありました。先生方や友達、家族に支えられながら、自分にできることをやりきりました。

三、四年生の時に実習へ行くことで、様々な分野で働く管理栄養士のイメージが変わり、内定を頂いていても就職先を迷うこともあるかもしれません。その時に、あの時からやっておけばよかったという後悔がないように、今できることややってみることに幅広くたくさん挑戦してほしいと思います。

自分のやりたいことを見つけ、悔いのない学生生活を送れるよう、周りと比べず自分のペースで最後まで頑張ってください。



就職 株式会社ススキ自販山形



山形県立米沢女子短期大学
社会情報学科 一年
佐藤 唯菜

一年生の夏から公務員、民間企業を並行し「地元貢献」を軸に就職活動を行いました。「地域社会に必要不可欠な車」に興味を持ち、「人と深く関わる」職種に自分の適性を見つけ、ご縁があり「車の営業」という道に決めました。公務員と民間企業を迷っている人は後悔しないよう両立して進めることをお奨めします。

私が就職活動を通して伝えたいことは二つです。一つ目は行動することです。行動しなければ自分の知っている範囲からしか仕事を選ぶことができません。知らなかった世界を知ることを選択肢が広がり、自分に合った仕事を見つけやすくなります。二つ目は周りの人を頼ることです。何度もしゃべり支援センターで進路相談や履歴書添削、面接練習等をして頂きました。キャリア支援センターの先生方の存在は私にとってとても心強かったです。悩みがある人は一人で抱えず、早めに相談に行ってみてください。

就職活動は先生方や友達の支えなしでは乗り切ることができません。ありがとうございます。これからも感謝の気持ちを忘れず頑張っていきたいです。皆さんも夢に向かって全力で頑張ってください。応援しています。

編入学 山形大学人文社会化学部人間文化コース



山形県立米沢女子短期大学
日本史学科 一年
永山 寧音

私は入学時から編入を志望していました。山形大学は志望理由書と面接だけで合否が決まるため、卒業研究と面接練習に特に力を入れました。面接はとても苦手だったので、ゼミの先生やキャリア支援センターの先生に何度も指導していただき、少しずつ自分の伝えたいことが言えるようになっていきました。また、編入学試験を受験し、合格することができたのも一つの大学では英語と小論文も必要だったため、英語は小林先生や英語英文学科の先生、小論文は山田先生やゼミの先生に指導していただきました。このように多くの先生方にお世話になったこと、またキャリア支援センターに通ううちにできた仲間と切磋琢磨できたことが合格につながったのだと思います。これから編入を目指す方には、学校の先生や施設を最大限活用することを強くおすすめします。これによって仲間もでき、受験へのモチベーションも高まるはずですよ。受験勉強をしていくなかで、自分がしたいことが分らなくなったり思うように研究や勉強が進まなかったりと思う思いをすることもあると思います。たまには気分転換もしながら、そして自分をたくさん褒めながら、合格を目指して頑張ってください。

授業一コマ



応用栄養学実習



総合教養講座



卒業制作作品展 (社会情報学科小池ゼミ)